
Protokoll  der FSK – Märzsitzung 

Fachschaft Bauingenieurwesen 

16.03.2011 

Beginn: 18:37 

Ende: 21:03 

Anwesende: Jakob Rimkas FB1, Sirko Lehmann FB13, Kay Müller FB5, Sandra Kemles FB5, Mark-

Simon Krause FB13, Jonas Skowronek FB13, Yves Reiser FB13, Paul Seidel FB13, Sebastian Mauthofer 

iST, Thomas Pilot FB20, Oliver Hambeck FB4, Pascal Flach FB20, Manuel Sepehri FB20, Christian 

Bölling FB16, Stephan Voeth FB18/Asta, Jan Latzko FB18, David Kreitschmann iST, Susan Weißheit 

FB7/UA Lehre, Salima Bowajronf Mechanik/UA Lehre, Florian Wörfel FB1, Tom Bär FB10 

Redeleitung: Yves Reiser (FB13), Sirko Lehmann (FB13) 

Protokoll: Felix Alt (FB13) 

 

TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 

Meinungskarte zur Stimmabgabe wurden verteilt. Meinungsbild positiv und Meinungsbild 

negativ.  

Genehmigung der Tagesordnung: TO angenommen (mit Änderung der FS-Telofante 

vorgezogen (4.1)) 

TOP 2: Genehmigung des Protokoll der letzten Sitzung und Dezember 2010 und Januar 2011 

Genehmigung des Protokolls letzte FSK MaWis (Februar):  angenommen 

Protokolle Januar (Biologie) und Dezember (Januar): können nicht angenommen werden, 

vertagt auf nächste Sitzung (Stephan Voeth ist verantwortlich). 

TOP 3: Neues aus den Fachschaften 

FB1: Spiel und Spaß Beauftragter eingeführt, sehr erfolgreich. Dieser organisiert verschiedene 

Events (z.B. Schnitzelessen, Pokertunier) 

28.04. FB1 Party 

FB4: Nichts Neues 

FB5: Nicht Neues 

FB7: Nichts Neues 

FB10: Besuch des Präsidenten. Protokoll kann zur Verfügung gestellt werden. Themen: u.a. 

Besetzung der Professuren 

FB11: nicht anwesend 



FB13: 29.03. Klassenfahrt zum Frankfurter Flughafen (gute Beteiligung) anschließende 

Keltereibesichtigung, Einladung lief über Tucan -> sehr erfolgreich. 

FB15: nicht anwesend 

FB16: Nichts Neues 

FB18: Es gibt ein Koch für die Fachschaftler der nach der Sitzung für alle Fachschaftler kocht 

FB20: Dekan zurückgetreten  Neues Dekanat gewählt.  

Zukunftstreffen (mit Frühstück): Nachwuchsförderung, ein Fachschaftsstammtisch soll 

eingeführt werden. (Bsp. Stammtisch mit anschließendem Kinobesuch Filmkreis) 

IST: Suchen weiterhin einen Fachschaftsraum, sowie neues Logo für den Studienbereich 

Mechanik: Master Mechanik Akkredietiert, Bachelor läuft noch 

AStA: Neues Logo, Eule (Nachttier, wachendes Tier, allwissend, Eule als Athene) 

Pressemitteilung auf der Asta  Seite, Asta hat eigene Facebook Seite 

Es wird eine Zeitung veröffentlicht (auch Beiträge außerhalb des AsTA vorgesehen), 

Hochschulpolitik, Politik und Unterhaltung 

 

TOP 4.1: Tucan 

Frage: Wie wird das Tucan den Erstsemestern in der OwO nahegebracht?: 

Meinungen: 

Aufteilung auf Kleingruppen, Vorstellung über Beamer (Problem Seite abgestürzt) 

Verteilen der Broschüren, kurze Erklärung in Kleingruppen, Im Zwischenprogramm am 

Nachmittag Vorführungen über Beamer. 

Vorstellung in großer Runde (System lief gut), Rückmeldung der Ersties war nicht so positiv 

(gelangweilt) 

Erklärung in Kleingruppen ohne Beamer, Ersties kamen gut zurrecht  Keine Verbesserung 

nötig 

 

Frage: Welche Accounts wurden für Vorführungen genutzt? 

Private Accounts sowie Demoaccounts 

 

TOP 4.2: FS-Telefonate 

Die Telefonrechnungen einiger Fachschaften zu hoch! (z.T. dreistellige Beträge) 

Vorschlag maximal Volumen wird zugeteilt (auf Antrag Erhöuhng möglich) 

 

Meinung:  

Alle Telefonate „dienstlich“  gegen Limit (Meinung kam mehrmals) 

Wie hoch sind die Rechnungen? Den Fachschaften zukommen lassen, zur besseren 



Selbsteinschätzung  Stephan Voeth will sich um Aufschlüsselung der Einheitenpreise 

kümmern und Rechnungen an ansprechende Fachschaften zukommen. 

Info aus Internet: pro Takt 7cent (Taktung gibt Netzbetreiber vor) 

IP-Telefonie könnte eine Möglichkeit sein  Stephan Voeth fragt dies nach 

FSK ist gegen eine Deckelung der Telfonkosten. 

Stephan Voeth kümmert sich um die oben genannten Punkte. 

 

TOP 5: Demo am Samstag (Schuldenbremse / Zweitwohnungssteuer) 

Stephan Voeth schlägt Diskussion zur Schuldenbremse vor: 

Stephan Voeth ist gegen die Schuldenbremse (Umsetzung) 

Schuldenbremse bremst nicht alle Bereiche, aber Bildung! Daraus resutliert vermutlich auch 

die Zweitwohnsitzsteuer. Sie ziehlt gegen Bildung ab. Sozialabbau. 

Antrag auf keine politischen Diskussionen in der FSK.  

Rechtfertigung das Zweitwohnsitzsteuer aber uns alle betrifft und die Demo 

zusammengefasst ist. 

Antrag: Thema weiter diskutieren?  7 dagegen 7 dafür 

Kompromiss: Redezeit auf 10 Minuten begrenzt: 

dafür dagegen 

Einschnitte sind nötig, der Weg ist allerdings 
zu hinterfragen 
 
Laut SPD soll nich an der Bildung gesparrt 
werden 
 
Schuldenbremse ist in der Verfassung 
geregelt (spätestens 2019). 
 
An Bildung darf nicht weiter gesparrt 
werden. 

Es macht kein Sinn ausgaben zu streichen ohne 
alle Einnahmemöglichkeiten in Anspruch zu 
nehmen. 
 
Jeder macht Schulden warum nicht auch Hessen. 
 
Politik nutzt Schuldenbremse als Legitimation 
Gelder an jeder Ecke zu kürzen. 
 
Wirtschaft- und Verkehr wird nicht gesparrt 
(Kommunalstraßen sind allerdings 
Kommunalsach und daher auch betroffen) 
 
Es gibt bereit eine „echte“ Bremse von der EU, 
dies sollte langen 
 
Betroffen sind nur geplante Ausgaben, aber 
Krisenprävention wird weiter geführt (Bsp. 
Banken) 
 
Fazit: Bildung leidet am meisten 
 
Text kommt von Stephan Voeth 
 
Laut Präsident kann der Etat der TU höchstens 
konstant bleiben aber nicht steigen 

 



TOP 6: Umgang mit VP Motzko, Haltung des Präsidiums 

VPCM hat zu einem Treffen unter Studierenden eingeladen. Wurde schon beim ersten Mal 

von der FSK abgelehnt.  

Beim letzten Gespräch waren zwei Vertreter der JuSos.  

 

FSK fordert eine Gespärch mit allen Beteiligten nicht nur unter den Studierenden.? 

Die Einladung von VP C.M. war im Wortlaut die Selbe. Wird nicht für gut befunden. 

Das auf das Schreiben von Staphan Voeth und den Forderungen nicht eingegangen wurde ist 

unangebracht. 

Unter Umständen sind Missverständnisse entstanden bzgl. der Einladungen.  

 

Mail an Motzko:   

Was verspricht er sich von einem Treffen nur unter Studierenden? 

Warum nicht unter allen Statusgruppen? 

Im Treffen sollte über weiteres Vorgehen der Diskussion und nicht über den Inhalt 

gesprochen werden. 

Termin sollte in Absprache erfolgen. 

Stephan Voeth: Forderung nach OpenSpace Konferenz mit allen Teilnehmern. Ergebnisse der 

Professoren Konferenz sollen dargelegt werden. 

Fazit: 

Termin wird wahrgenommen. 

Gestellte Fragen sollen beantwortet werden 

Es wird über weiteres Vorgehen diskutiert, nicht über das Thema 

Meinungsbild positiv. 

Wimis sollen auch die Mail erhalten. 

TOP 7: Bericht : AK- Plakate 

Nur 2 Leute da gewesen, neues Treffen per doodle absprechen 

Regeln zum Plakatieren wurden überarbeitet 

Neue Plakatflächen wurden gesucht 

Wegfall der ULB Baustellenwand, neue Flächen werden benötigt 

TOP 8: FS Veranstaltungen auf 603qm 

Neuer Verantwortlicher für die Partys  

Partybedingungen werden überarbeitet (Kosten, Angebote etc.) 

Kosten sollen gesenkt werden für Veranstaltungen 

Suchen Leute die im 603qm mitarbeiten 

Umbau zum 603qm ist in Planung vorraussichtlich im Sommer geplant. 

TOP 9: Orientierungstage und Erstsemesterparty 



Zentrale Erstsemesterparty im Sommer ist angedacht (603qm) 

Vorschlag vom FB13 am 07.04. da hier Erstsemestertag ist 

Liste mit Programm der Orientierungstage bitte an AStA weiterleiten um verirrte Erstis 

vermitteln zu können. 

TOP 10: Landes FSK 

Vernetzung über die Grenzen sind etwas eingeschlafen. Verknüpfung sollte verbessert 

werden.  

Ideenaustausch über die Uni hinaus. 

Gibt es Interessenten an einer Landes FSK teilzunhemen bzw. zu organisieren? (Mai) 

Helfer die organiesieren werden gesucht 

 

Keine Meinung    Nächste FSK 

TOP 11: FSK-Forum 

Forum für kurzfristige Diskussionen gedacht für schnellere Handlungsfähigkeit, keine Ersatz 

für die FSK. Reduzierung des Mailverkehrs. 

Es gibt Foren des HRZ. Kann man so etwas nutzen? 

Forum bietet Übersichtlichkeit 

Probebtrieb vorgeschlagen. Es benötigt einen Moderator. 

 

Ankündigung einer Diskussion per Mail, Ergbenisse per Mail, Diskussion im Forum 

Wird bearbeitet 

TOP 12:  Sonstiges 

(Studentenwerk@asta.tu-darmstadt.de) 

 

Am 03. März gab es eine Veranstalltung zu Zulassungbeschränkungen. Beteiligung sehr 

schlecht. Es wurd enicht ordentlich eingeladen, Vortrag aber sehr gut. Vorschlag zu Termin 

der Beteiligten mit FSK. 

 

Nächste FSK am FB15 ? Kontakt bisher nicht hergestellt (Alternative FB16) 

Termin wird bekannt gegeben. Zweite oder dritte Aprilwoche 


